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令和２年まちづくり懇談会 顛末書 
 

開催日時 令和 2年 2月 6日（木）18:00 ～ 20:13 

会  場 みついしふれあいプラザ 

自治会名 三石地区連合自治会 

出 席 者 【町側】 

大野町長、本庄副町長、髙野教育長、坂総務部長、岩渕総務部参事監、 

米田住民福祉部長、渡辺健康生活部長、藤沢健康生活部参事監、酒井建設部長、 

木村農林水産部長、木村地域振興部長、上田教育部長、秋山地域振興課長、 

池田地域振興課主幹 14人 

【自治会側】 

46人（男性 30人、女性 16人）のほか町議会議員 7人 

 
≪顛末内容≫ 

主   な   内   容 

開  会 秋山地域振興課長 18:00～ 

自治会長挨拶 三石地区連合自治会長 
 お晩でございます。 
 まちづくり懇談会は毎年行われていますが、最近は参加者が少なくて、昨年は

14 人でしたが、特別な問題がございませんでしたので、ご案内するということは

させていただいておりませんでした。日程を決めて広報に載せていただく程度で

ございましたけれども、今回はテーマを考えたときに、皆さんに非常に関わりの

大きいテーマ、つまり病院の再編、統合という問題について、いろいろ説明され 
る予定になっております。そういうこともありまして、皆さんにも多分な関わり

があると考えご出席をお願いしたところ、大変多数の皆さんにご参加いただきま

して大変ありがとうございます。 
 また、町長はじめ、皆さんにおかれましても、連日の懇談会の開催でお疲れの

ことと思いますけれども、１年に１回の直接話し合う機会でもございますので、

皆さんからのご意見がたくさん出ることを期待しまして挨拶とさせていただきま

す。 
町長挨拶 大野町長  

 お晩でございます。 

 まちづくり懇談会は、三石地区は 3 日連続でございまして、歌笛地区、昨日は

延出地区で、今日は三石の本町地区でございますが、連合自治会長からお話があ

りましたとおり、皆さまの今後について直接関わりのある病院、介護の問題につ

きまして、私どもからご説明させていただきますが、皆さまから何なりとご意見

なり、質問なりを出していただいて、有意義な懇談となることを願っているとこ

ろでございます。 

 昨日も延出地区に行きまして、かなり厳しいやり取りをしてきたところでござ

いますけれども、そういうやり取りをすることによって、良いものが出来上がっ

てくるだろうと思っておりますので、ざっくばらんにお話しいただきたいと思い
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ますのでよろしくお願い申し上げます。 

職員紹介 秋山地域振興課長 

資料説明 坂総務部長 

1.使用料・手数料の改定について 

藤沢健康生活部参事監 

2.介護サービス事業及び病院事業の経営改善に向けて 

渡辺健康生活部長 

3.出前講座のご案内 

酒井建設部長 

 4.三石西端から三石美野和間の町道 4 路線の道道昇格に向けた取り組み状況に 

ついて 

懇談希望テーマ 

及び質疑、意見

交換 

連合自治会長 

 

 

自治会員Ａ 

 

 

渡辺健康生活部長 

 

 

 

 

自治会員Ｂ 

 

 

 

 

 

渡辺健康生活部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

自治会員Ｂ 

①公立病院の再編・統合の今後について 

 

 

 病院の再編について、三石国保病院を診療所にして入院病床は廃止する方向と

いうことですが、これを中心に意見を出していただきたいと思います。 

 

 私は持病があり、診療所化することには反対です。町長の方針だとすれば問題

だと思う。診療所だと土、日、夜間は休診する。持病の人は死ねということか。 

 

 病床の一本化の問題ですが、私が担当部長になったのが平成 29年ですが、前町

長と協議しまして、稼働率が下がっているためこの話は進んでいました。 

 土、日、夜間診療の問題ですが、診療所にした場合、この地域にただ一つの医

療機関ということから対応を考えていかなければならないと思っています。 

 

 今の話だと決定事項のように聞こえるが、気を付けて話をしてほしい。町広報

を見たが、町立静内病院と三石国保病院の赤字額が掲載されている。三石国保病

院は 8,900 万円、町立静内病院は 1 億 1,000 万円。例えば、三石国保病院から病

床を無くした場合、赤字がどのくらい減るのか。診療所化した場合に 19床まで認

められると思うが、この件についてどう考えているか。 

 

 私が決定事項のようにお話しした部分については訂正します。方針ということ

でご理解願いたいと思います。 

 病棟についての赤字幅ということですが、病棟運営について単純計算で 3 億円

程度かかります。平成 30年度の決算で病棟の収益が 1億 4,000万円で、3億円か

けて１億 4,000万円しか入らないというのが現状です。 

 クリニックでの運営状況の予想ですが、一般病床を 19床残した場合、赤字額が

8,200万円程度と予想しています。療養病床を 19床残した場合、赤字額が 1億 900

万円程度と予想しています。 

 

 三石国保病院は、体調が悪くなり点滴などを打ちにくる患者がいる。点滴が終
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渡辺健康生活部長 

 

 

自治会員Ｂ 

 

渡辺健康生活部長 

 

自治会員Ｃ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

藤沢健康生活部 

参事監 

 

 

 

 

 

 

自治会員Ｃ 

 

 

藤沢健康生活部 

参事監 

 

坂総務部長 

わるまで 2、3時間かかるが診療時間が終わったから帰りなさいということにはな

らないか。 

 

 診療所になっても、診療時間になったから閉めるということはありません。最

後の患者さんが終了するまで対応しますのでご安心下さい。 

 

 経過措置で 1、2日入院しなければならない状況もあるが、どうなるか。 

 

 一本化した町立静内病院で入院していただくようになります。 

 

 何点かお聞きします。改革案の中に外来機能強化を謳っているが、これについ

てどのように考えているのか。 

 また、町立静内病院は道立病院から移管されて町立病院にした経緯があり、静

内地区にもたくさんの病院がある。三石地区は三石国保病院と佐々木病院しかな

く、唯一の拠り所が三石国保病院だった。これからの少子高齢化にも関わらず、

入院病棟を廃止するというのはどうかと思う。 

 農林水産部も産業建設部になり、静内庁舎に行くという話は聞いているが、合

併時に三石地区を一次産業の中心とすることで農林水産部を置くことにしたので

私は納得がいかない。 

 また、国道について、春立地区の元静内の急カーブの所から、真歌地区のごみ

処理場まで赤白の反射板があるが、汚れや雑草などで見えないので、国道管理者

にきちんと管理するようにお願いしていただきたい。 

 三石庁舎の職員で名前は不明だが、捻挫している職員が郵便局まで往復してい

たが、こういう職員に配慮できない体制はどうかと思う。 

 また、ピュアについて、経費がどのくらいかかり、収入がどの程度あるのかお

聞きしたい。 

 

 病棟の一本化については、静内地区へ一元化させていただきたい考えです。循

環器関係の診療の問題がありますが、日高管内で循環器系の医師が常駐している

のが町立静内病院だけです。高度医療については、苫小牧市、札幌市に行くしか

ないのですが、ペースメーカーなどの手術は町立静内病院で行っています。 

 三石国保病院を無床化にした場合、三石国保病院にも循環器系を増やしたいと

考えていますし、土、日の診療についても加えたいと思っています。無床化に伴

いどのようにカバーしていくのか、今後検討していきたいと思います。 

 

 循環器系科目の強化は関係ないのではないか。土、日については、出張医が来

ていて、強化する意味があるのか。 

 

 現在は出張医が来ていますが、何かある時だけ来ていただいている状況です。

土、日に常駐するようになれば、住民の方の安心につながると考えています。 

 

 農林水産部の件については、将来の組織体制を考え、なるべくコンパクトにす
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自治会員Ｃ 

 

 

酒井建設部長 

 

木村地域振興部長 

 

 

岩渕総務部参事監 

 

 

 

自治会員Ｃ 

 

岩渕総務部参事監 

 

自治会員Ｄ 

 

 

岩渕総務部参事監 

 

 

 

 

 

自治会員Ｅ 

 

 

 

 

 

渡辺健康生活部長 

 

 

 

ることで人件費の抑制につながりますし、課長職の権限を強化していきたいとい

う理事者の考えもあります。部制から課制へ移行していく考えです。農林水産部

と建設部を統合し、産業経済部という部にするつもりですが、この部長について

は静内庁舎に配置したいと考えています。農政課、水産林務課については現在の

まま三石庁舎に設置したいと考えています。職員の人員数については全体で調整

したいと考えています。 

 

 合併当時、部制の廃止について話はあった。一次産業の課は三石庁舎に残して

いただきたい。 

 

 国道の件は、開発局、道路部局の方に要望していきたいと思います。 

 

 職員の件ですが、地域振興部の職員だと思いますが、ご心配おかけして申し訳

ございません。 

 

 ピュアの利活用については、検討委員会において検討、協議させていただいて

います。昨年から新店舗も入り、1階は自動車店、2階は学習塾が入っています。

公的なスペース以外の利活用を模索中です。 

 

 収支はわからないか。マイナスなのは間違いないがどのくらいか。 

 

 2,000万円程度だと思います。 

 

 シルバー人材センターの向かい側に道の施設があるが、ピュアには入れないの

か。馬の展示スペースは人が入っているのか。 

 

 道の施設を入れるという意見ですが、官公庁同士でそのような話ができるかわ

かりませんが、入っていただけるのであれば、そのような活用方法もあると思い

ます。 

 馬の展示スペースは、利用者は多くはないです。展示物も変えている状況もあ

りますので、町内外の方が当町を分かってもらう展示に変更中です。 

 

 病院が診療所化するということを聞いて怒りでいっぱいだった。近くの病院に

入院できるのが安心である。静内地区や浦河町に行かなければならなくなると看

病する家族も大変疲れることになる。三石地区の事情を考えて入院施設は絶対に

無くさないでほしい。全国的に赤字の病院はあると思うが、国の問題だと思う。

国が各地域に予算配分すれば良いと思う。町も国に対して努力してほしい。 

 

 現在の病棟の状況をお知らせすると、現在の入院患者は、療養が 15人、一般は

9人です。一般入院 9人の内訳は、蓬莱荘が 4人、ケアハウスが 2人、在宅が 3人

で 3人が大腸検査のために検査入院となっています。平成 30年には、浦河赤十字

病院に入院されている三石地区の方が 1日平均 11人で、静内地区からは 8人です
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本庄副町長 

 

 

 

 

自治会員Ｂ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大野町長 

 

 

 

 

 

 

自治会員Ｂ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大野町長 

 

 

自治会員Ｂ 

 

 

自治会員Ｆ 

が、ほとんどが整形の患者さんとなっています。 

 

 直ぐに廃止するわけでなく、現状についてご理解をお願いしているところです。

稼働率が 7 割程度あったものが現在 5 割程度になり、利用者が減ってきている状

況です。病棟を一本化しても補える程度しか入院患者がいない状況です。存続し

ていくことが良いのかという投げかけをしている状況です。 

 

 今の説明を聞いて少し安心した。財政が厳しいという話をよく聞くが、財政が

良くなることは考えられないのか。例えば 1 月の新聞にも掲載されていたが、ふ

るさと納税について、えりも町が 8億円、浦河町が 4億 2,000万円となっている。

新ひだか町は 7,000万円程度しかないが、もっと力を入れてはどうか。 

 また、町長の公務に対して、4月以降は葬儀に町長並びに代理者は参列していな

いそうだが、功労賞の方などには参列している状況だと思う。これは差別ではな

いか。一般町民の葬儀は一番の公務ではないか。町長交際費について 230 万円程

度予算が付いていると思う。それなのに 4 月以降は葬儀に参列しないのは矛盾し

ているのではないか。 

 

 おっしゃることは事実です。公務の都合ということではなく、ある方の葬儀は

出る、ある方の葬儀には出られないというのが一番の問題でした。どの方の葬儀

にも参列したいという考えはありますが体が一つしかないので難しい。 

 また、葬儀に関する遺族などの考えもいろいろとあると思います。たくさんの

方に見送ってほしいという方、家族だけで執り行いたい方の考えがあると思いま

す。そのようなことで対応させていただいているところです。 

 

 歴代の町長は、町長が出られない時には、副町長、部長、課長などが参列して

きた。葬儀に関していろいろな考えがあるのは分かるが、参列してもらったらど

の方も嬉しいと思う。 

 また、町長在庁日についても廃止した。町民が来なくても三石庁舎の状況を職

員と話しをするなど良い機会にもなっていたと思う。 

 また、海浜公園については、議会答弁した際にも足を運んでいないと言ってい

た。職務怠慢ではないか。町長の新年の挨拶もモニターでやっている。そういう

積み重ねが三石地区に対する町政にも出ているのではないか。私のような考えの

町民がいるということも覚えておいてほしい。葬儀の代理の関係についてはどの

ようにお考えか。 

 

 全てについて私は出たいがそれはかないません。自分自身が行くべきと考えて

いるので、代理については考えていません。 

 

 それは納得できない。町長が行けない時があるから代理の方がいるのではない

か。交際費については、議会でも議論していないのではないか。 

 

 １つ目に、日本全国は人口減少に向かっている。新ひだか町はこれに対してど
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自治会員Ｇ 

 

 

 

大野町長 

 

 

自治会員Ｇ 

 

 

大野町長 

 

 

 

 

 

自治会員Ｇ 

のような取り組みを考えているか。 

 ２つ目に、三石地区にある葬斎場は是非存続させてほしい。 

 ３つ目に、全国的に上水道の水道管が老朽化して、将来的に取り替えの経費が

かかると聞いているが検討されているのか。 

 また、普段やかんでお茶を沸かした際に白いものが付着している。これについ

てもお聞かせ願いたいと思う。 

 

 少子化については、既に取り組みはさせていただいています。取り組み状況で

すが、妊婦検診の無料化、交通費の助成、平成 26年からは妊娠 8か月まで検診が

できる婦人科を開設しました。 

 また、不妊治療の助成、子どもの医療費無料化などの取り組みを進めていると

ころです。 

 

 葬斎場については、一つの町に同じ建物が二つあること自体に無理があると思

います。平成 22年に一部修繕していますが、使う予定で考えています。 

 

 水道の件ですが、昭和 40、50年代に塩ビ管を入れてきましたが、随時入れ替え

ていく予定で考えています。料金の値上げについても心配されていましたが、コ

スト計算した結果、値上げはしない方向で進めていくこととなります。今後は、

人口などの問題もあることから随時検討させていただきたいと思います。 

 また、水道水については、衛生上、塩素を入れています。どうしても気になる

ようであれば検査なども考えますので採取させていただきたいと思います。水道

施設の管理については、機械などに異常があれば職員の携帯電話へ通知されるよ

うになっており、対応している状況です。 

 

 昨年、消費税が 10％になり福祉関係に増税分を充てると聞いているが、状況が

良くなっているとは思えない。保険料や介護料金が高い。増税により福祉が良く

なっているとお考えか。 

 

おっしゃるとおりだと思います。医療費増大について国の財政が持たない状況

になってきており、厳しい世の中だと認識しています。 

 

 さくらを見る会についてどうお考えか。税金を不要なところに回し、一方で公

立病院の再建を促しているが、これについてどうお考えか。 

 

 さくらを見る会については、新聞をあえて見ないようにしています。国会で議

論することに疑問があるからです。公立病院で働いている方は一生懸命働いてい

ますし、なぜ国に言われないといけないのかと腹立たしい思いでした。基本的に

各町の公立病院は赤字運営しています。世相については割愛させていただきたい

と思います。 

 

 財政が苦しいと言うが、特別職の期末手当も上げているのではないか。 
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本庄副町長 

 

 

自治会員Ｇ 

 

 

本庄副町長 
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坂総務部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

自治会員Ｈ 

 

坂総務部長 

 

 

自治会員Ｈ 

 

坂総務部長 

 

 

 今回は、0.05 月ボーナスがアップしましたが、これは国公準拠に基づいていま

すのでご理解願います。 

 

 知事になった鈴木氏は、自分で給料をカットして夕張の再建を目指していまし

た。そのような人もいることを忘れないでほしい。 

 

 おっしゃることは分かりますが、役場職員の人件費は、平成 19 年から平成 21

年まで期末手当の削減を行い、総額 4 億 5,000 万円程度削減しました。職員にも

生活設計があり、モチベーションが下がるということがあります。人件費の総額

を削るため、昨年の 4 月から 1 人当たりの仕事量を調査しています。今年の 4 月

からは臨時、嘱託職員を 40人程度削減することになっています。 

 

 港町に住んでいるが、未だに港町や越海町にピンク色の公衆電話が付いている。

経費の無駄ではないか。 

 ワイファイについては、必要のない場所にも設置しているように思う。 

 また、人件費については、北海道市町村別年収ランキングを見ると、40 歳平均

で最高額 661 万円、最低が 476 万円、平均 566 万円となっている。600 万円から

700万円までが 24市町村、500万円から 600万円までが 151市町村、500万円以下

が 4市町村となっており、トップが石狩市になっている。2位は音更町、3位は富

良野市、4位は新得町、5位は清水町、6位は新ひだか町。新ひだか町は 626 万円

で、近隣の浦河町は 69位で 576万円、新冠町は 574万円、平取町は 574万円、様

似町は 508万円、えりも町は 508万円だがどうか。 

 

 4 月に全国で給与の実態調査が行われます。質問の資料は、平成 30 年の資料だ

と思います。新ひだか町が相対的に高い理由がいくつかありますが、一つ目は平

成 30年度に町長・町議会選挙があり、選挙の期日前投票などの時間外手当が加算

されている状況です。二つ目は合併町という理由で、静内地区から三石地区、三

石地区から静内地区に通勤するなど、他町に比べ通勤手当が高い状況となってい

ます。また、職員の年齢が高く、諸手当が高い状況です。ラスパイレス指数とい

うものがありますが、179市町村中新ひだか町は 125位となっており、日高管内 7

町中 6位となっています。 

 

 広報などで掲載してほしい。 

 

 職員の給与については隠すものではないですし、町のホームページにも掲載さ

れています。 

 

合併した時から職員はどの程度減ったのか。 

 

細かい数字については直ぐに答えられませんが、合併直前の平成 17年度の旧三

石町と旧静内町の人件費の合計と平成 29 年度の人件費で比較した場合、5 億円以
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上減っています。一般行政職については、40 人程度減っています。病院、介護施

設の職員については減らすことができませんし、増えている状況にあります。 

 

 平成 30年度で一般行政職が 202人となっている。公営企業とは病院などになる

のか。これが 201人、全体で 448人となっている。相対的には減っているのか。 

 

 合計では減ってきています。人員が増えているのが、病院、介護サービス事業

です。 

 

 三石地区協議会でも説明してほしい。議会でも北道議員が給与削減について求

めたが、総務課長は現在考えていないと答えていたと思うが、職員の給与も見直

ししてから病院再建を進めた方が良いと思う。 

 

 職員の人件費は、副町長からも説明がありましたが、人件費の削減の手法はい

ろいろあり、人員をスリム化することによって人件費の総体を下げていくことで

進めているのでご理解ください。 

 

 日高管内で再建の指示が出されたのが、日高町の国保病院と新ひだか町の二つ

の病院だった。また、病床について 7 割の稼働率がないと赤字が出ると説明があ

った。要望だが、三石国保病院が診療所化されても、無床化は避けてもらいたい。 

 

閉会挨拶 大野町長 

 皆さん、本当にありがとうございました。 

 病院の関係につきまして、私は決して不安をあおって出しているわけではなく、

皆さんとこういう議論をする必要があると思っております。それは、やはりこう

いう議論をしなければ、一方的に決めたとか、一方的にやったとかということに

なるので、こういう大きな問題は腹を割りながらいろいろとお話をしていくこと

が重要だと思います。ここで約束したいのは、例えば、病院を 4 月 1 日から無く

しますということは一切考えておりません。どのようにしたら病院運営が良くな

るのかということを念頭に置きながら、我々は議論をしたい。ちょっと乱暴だっ

たかもしれませんけれども、目指す方針を出さないとまたずるずると行ってしま

う。行くところまで行ったらどうしようもなくなりますから。そういう意味で乱

暴なやり方かもしれませんが、キャッチボールをやりながら良いものを作ってい

きたいと思っているところでございますので、引き続き議論させていただきたい

と思っております。 

 それと私に対するご意見をたくさんいただきましたけれども、これにつきまし

ては、私の不徳に致すところもあろうかと思います。私は飾り立てなどをする人

間ではございません。良いものは良い、悪いものは悪いとはっきり言いたい性分

です。ただ、この立場になりますといろいろと制限があって、言えないこともあ

るので、なかなか公式の場で言える話題も少なくなってきておりますが、腹を割

ってお話しするとそれなりにきちんとしたお話をさせていただける場面もあると

思いますので、是非そういう機会がありましたら皆さんと一緒に和気あいあいと
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やっていきたいと思いますので、これからも叱咤激励をしていただきながら、残

された期間は 2 年ちょっとですけれども、一生懸命やっていきたいと思いますの

でよろしくお願い申し上げます。 

 本日はありがとうございました。 

閉  会 20:13  終了 

 


